Acta de la sesión ordinaria No. 1486-13

A las 10:00 horas del sábado 18 de mayo de 2013 da inicio la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad, número 1486-13 en la comunidad de Poasito en Alajuela, con la siguiente asistencia:

Alexis Zamora Ovares, representante del Poder Ejecutivo.

Flory Mena Vásquez, representante del movimiento comunal.

Giovanni Jiménez Chaves, representante del movimiento comunal.

Carmen María Bolaños Vargas, representante de los gobiernos locales.

Arturo Rodríguez Morales, representantes de los gobiernos locales.

Shirley Calvo Jiménez, directora ejecutiva

Verónica Vega Bonilla, secretaria ejecutiva a.i.

Ausente con excusa:

Marcela Chacón Castro, Viceministra de Gobernación y Policía.

Luis Enrique Moya Díaz, representante del movimiento comunal.

Agenda

- Comprobación del quórum y orden del día
- Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 1484-13 y 1485-13
- Audiencia ADI Poasito de Alajuela, exposición "Proyecto Centro Comunal y Albergue para Emergencias".
- Correspondencia.
- Asuntos varios.

1. Comprobación del quórum y aprobación del orden del día

ACUERDO No. 1

Comprobado el quórum de ley se procede a **APROBAR** la agenda para la presente sesión ordinaria. **ACUERDO UNÁNIME.**

2. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 1484-13 y de la sesión extraordinaria 1485-13.

ACUERDO No. 2

APROBAR el acta de la sesión ordinaria número 1484-13 celebrada el miércoles 8 de mayo de 2013 y el acta de la sesión extraordinaria 1485-13 celebrada el sábado 11 de mayo de 2013. **ACUERDO UNÁNIME.**

3. Audiencia ADI Poasito de Alajuela, exposición "Proyecto centro comunal y albergue para emergencias".

Presentes en la exposición los señores y señora: Laura Espinoza, miembro de la asociación y representante del Consejo de Distrito; Rafael Alvarado, síndico del distrito de Sabanilla; Julio Esquivel, tesorero de la asociación; Oscar Manuel Víquez, vicepresidente la asociación y Óscar

Enrique Ulate, presidente de la asociación. A su vez, participa en la exposición el señor Alcalde de Alajuela, Roberto Thompson.

El proyecto de la Asociación de Desarrollo Integral de Poasito de Alajuela consiste en la compra de un terreno para construir un centro comunal y de albergue para la atención de emergencias, ubicado en el Distrito de Sabanilla de Alajuela, en el poblado de Poasito, con un área de 6.642 metros cuadrados.

Sabanilla de Alajuela es el segundo distrito de Alajuela, sin embargo, es el distrito con mayor índice de pobreza según el censo 2011. Comprende una población de 10.000 habitantes, donde un 30% son extranjeros que llegan a la zona en busca de trabajo en agricultura y construcción.

El poblado de Poasito se encuentra a 30 kilómetros al norte de la ciudad de Alajuela, sobre la ruta nacional 712, que comunica la ciudad de Alajuela con el Parque Nacional Volcán Poas, esta comunidad se encuentra en al pie de volcán Poas, lo cual convierte el sector en zona de riego. Sin embargo esta zona norte carece de sitios comunales que brinden servicios para la atención de emergencias, siendo los comités de Cruz Roja más cercanos los del centro de Sabanilla y Poas, que están a unos 17 kilómetros de distancia aproximadamente.

En enero del 2009, el país sufrió una catástrofe, producida por el Terremoto de Cinchona, el cual el epicentro se ubicó a pocos kilómetros de este poblado, logrando destruir viviendas, escuelas, colegios, iglesias, centros de salud, carreteras entre otras.

Después de cuatro años de la tragedia ocurrida, muchos de los pobladores aún no cuentan con techo digno para vivir, la comunidad no cuenta con una iglesia, con un salón comunal, con un EBAIS, con instalaciones deportivas y recreativas, ni con infraestructura para brindar servicios de emergencia como bomberos, cruz roja, albergues y centro comunales. Poasito ha sido uno de los poblados más olvidados posterior al terremoto.

Aunado a esta situación, este poblado carece de terrenos públicos para ofrecer servicios institucionales, de salud, educación, emergencias, albergue, deporte y recreación. Es por eso que la Asociación de Desarrollo Integral de Poasito, presenta el proyecto de la "Compra de terreno para construir un centro comunal y de albergue".

Con este proyecto se pretende beneficiar a la población norte del cantón Central de Alajuela, que comprende los distritos de Sabanilla, San Isidro, San Miguel, así como el cantón de Poas y el sector de Vara Blanca de Heredia. La obra también permitirá garantizar seguridad al turismo que visita los parques nacionales y reservas de la zona durante el año.

Este proyecto prevé el fortalecimiento de la capacidad de intervención de las estructuras locales involucradas en la gestión de riegos: comités de emergencias, instituciones públicas y sociedad civil organizada; mediante la implementación de acciones de educación, capacitación y la dotación de insumos básicos.

El proyecto tiene como objetivo general: comprar un terreno para la construcción de un albergue multiusos en el distrito de Sabanilla, específicamente en el poblado de Poasito, para ofrecer a la población norte del cantón de Alajuela un lugar apropiado para cuando los desastres naturales les impida habitar en sus hogares, evitando así la interrupción del curso lectivo y además de incenti-

var a la población en general en utilizar la infraestructura en actividades comunales, recreativas y de capacitación.

Se tiene una alternativa de terreno para la compra que reúne condiciones idóneas: mide 6.642 metros cuadrados y cuenta con un edificio construido de 800 metros cuadrados y se encuentra en buenas condiciones para su uso.

Poasito cuenta con una declaratoria de emergencia emitida por la Comisión Nacional de Emergencias y el proyecto con una declaratoria del Gobierno Local de interés cantonal.

La directora, Shirley Calvo, señala que la organización de Poasito se ha caracterizado por ser muy activa, mucha de la infraestructura de las actividades que se generaban en el sector iban de la mano con la organización comunal; sin embargo recién sucedido el terremoto y ante la falta de respuesta por parte del Gobierno Central, la comunidad se vio limitada y llena de pesimismo. La Dirección Regional de Dinadeco en Alajuela evidenció la necesidad de realizar un trabajo de fortalecimiento de la organización de desarrollo local, y se ha trabajado en materia de motivación, promoción y capacitación, con el propósito de intervenir de manera integral la zona. La comunidad reactivó la asociación de desarrollo y ahora tiene un plan de trabajo estructurado, que incorporó un proyecto de gran envergadura y de suma importancia para toda la comunidad. Los líderes de la asociación están tocando las puertas de Dinadeco, han hecho evidente la situación que viven ante la presidenta de la República, Laura Chinchilla y ante el Gobierno Local.

El alcalde de Alajuela, Roberto Thompson indica que esta obra es fundamental, esta es una comunidad que ha sufrido muchísimo, las soluciones no han sido las que sus pobladores requieren, la experiencia nos enseñó que resulta impostergable tener un lugar adecuado de atención de emergencias y quiero manifestar que este proyecto tiene el aval de la Municipalidad de Alajuela, nuestros arquitectos e ingenieros han estado apoyando a la organización y si el gobierno local tiene poner recursos nosotros también estaríamos dispuestos a hacerlo.

El director Alexis Zamora expresa que la comunidad ha externado una preocupación que quizás quienes no conocen la zona lo ven lejano a los territorios que habitan, pero debe de destacarse que una emergencia en ese sector del país podría afectar a muchas zonas de importante afluencia de personas. Por este motivo, presenta una moción para instar al Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad respaldar esta iniciativa y sumarse a este esfuerzo de voluntades en busca de la concreción de dicho proyecto.

ACUERDO No. 3

El Consejo acuerda respaldar esta iniciativa y sumarse a este esfuerzo de voluntades en busca de la concreción de dicho proyecto. **ACUERDO UNÁNIME.**

El director Arturo Rodríguez indica que es fundamental esperar el avalúo de Hacienda sobre el costo del terreno que se tiene como opción de compra. Posterior a eso, le parece fundamental que se respalde económicamente el proyecto. Aduce que este es un proyecto de relevancia, con un impacto de gran envergadura para la zona occidental. Dicha obra es un ejemplo de las grandes iniciativas que deben ser priorizadas dentro del Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad.

La directora Flory Mena presenta una moción para que se suspenda la sesión y se proceda a realizar un recorrido por la zona y conocer el terreno propuesto por la comunidad para el desarrollo del proyecto "Centro Comunal y Albergue para Emergencias".

ACUERDO No. 4

El Consejo acuerda acoger la moción presentada por la directora Flory Mena y suspender la sesión para realizar un recorrido por la zona y conocer el terreno propuesto por la comunidad para el desarrollo del proyecto "Centro Comunal y Albergue para Emergencias". **ACUERDO UNÁNIME.**

La directora Carmen María Bolaños presenta una moción para felicitar a las personas que representan las fuerzas vivas de Poasito, específicamente a los miembros de la Asociación de Desarrollo Integral de Poasito, por la invitación realizada y por el proyecto que impulsan.

ACUERDO No. 5

El Consejo acuerda acoger la moción de la directora Carmen María Bolaños y felicitar a las personas que representan las fuerzas vivas de Poasito, específicamente a los miembros de la Asociación de Desarrollo Integral de Poasito, por la invitación realizada y por el proyecto que impulsan. **ACUERDO UNÁNIME.**

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión al ser las 11:48 horas.

Alexis Zamora Ovares Presidente a.i. Shirley Calvo Jiménez Directora ejecutiva Verónica Vega Bonilla Secretaria ejecutiva a.i.